

BUT ET UTILITE DES CONGRES EUCHARISTIQUES.

Monseigneur l'Archevêque m'a exprimé le désir de vous adresser la parole, en ma qualité de Président du Comité permanent des Congrès eucharistiques. Son désir est un ordre pour moi. Mon intention n'est point de vous faire un grand discours, mais de vous dire simplement ce que doit être un Congrès eucharistique, son but et le bien qu'on peut en attendre, afin de vous aider à préparer le vôtre et à le rendre digne de ceux qui l'ont précédé.

I. — *Premier but du Congrès.*

Le premier but d'un Congrès eucharistique est de rendre au Dieu de l'Eucharistie un culte public et social. Notre Seigneur Jésus-Christ est roi ; tous les hommes sont ses sujets, et en cette qualité tous doivent lui rendre l'hommage de leur dépendance. C'est ce devoir sacré que nous remplissons, en venant l'adorer dans ses temples.

Mais Jésus-Christ n'est pas seulement roi des individus, il l'est aussi des sociétés ; et les nations comme telles doivent également reconnaître et proclamer sa divine royauté, lui offrir des hommages publics et sociaux.

Eh bien ! où sont les sociétés qui sont fidèles à ce grand devoir et viennent s'humilier devant la royauté du Christ ? Cette royauté existe cependant, et l'Eglise la proclame, quand elle nous fait dire dans l'office du Très Saint Sacrement : " Adorons le Christ-Roi qui domine sur les nations ! " Il domine de droit, mais non de fait. Autrefois, oui ; dans notre vieille Europe on voyait les rois abaisser leur sceptre et leur couronne devant la royauté du Christ, et le suivre dans ses triomphes comme le plus humble de leurs sujets. Autrefois, les peuples et les nations reconnaissaient pratiquement la royauté sociale de Notre Seigneur.

Hélas ! ces temps ne sont plus ; vous le savez, vous le voyez : Dieu n'est plus reconnu roi et chef des nations.

Et cependant, encore une fois, le Christ a droit aux hommages officiels de la société ; nous devons les lui donner, et les aspirations de nos coeurs ne seront comblées que le jour où ce culte social lui sera rendu.

C'est cette pensée qui a présidé à l'origine des Congrès eucharistiques et le but qu'ils se sont efforcé d'atteindre. Partout où ils ont tenu leurs assemblées, nous avons vu les grands et les puissants s'unir à la masse du peuple pour revendiquer les droits du Christ-Roi et proclamer publiquement que tous doivent l'aimer, l'adorer, le servir. Et puis, pour clôturer ces solennelles assemblées, dans une marche triomphale vraiment digne de Celui qui en est l'objet, nous essayons de faire revivre le vieil adage : " Le Christ règne, le Christ triomphe, le Christ est vainqueur ! " Les témoins